

El acceso a la universidad se duplicó en estos 10 años en América Latina

En 2005, uno de cada 10 jóvenes ecuatorianos iba a la universidad; hoy, uno de cada dos lo hace, según informe mundial

Redacción Guayaquil (I)

El 21% de personas de entre 18 y 24 años ingresó al sistema de educación superior en América Latina, en el 2000. Diez años después, ese valor subió al 40%.

Esta es una de las cifras clave del estudio 'Momento decisivo: La educación superior en América Latina y el Caribe', realizado por el Banco Mundial. Dentro del análisis se advierte que, si bien el acceso es mayor, especialmente, entre los alumnos de más bajos recursos, la calidad no crece al mismo ritmo.

Los resultados están por debajo de su potencial. Apenas la mitad de los estudiantes que ingresan a la educación superior obtiene títulos entre los 25 y 29 años de edad, y a sea porque continúan estudiando

o porque abandonaron sus estudios. Eso indica María Martha Ferreyra, economista de la entidad y líder del equipo que desarrolló el estudio.

Otra muestra de esa brecha entre cantidad y calidad se refleja en el incremento de instituciones. Alrededor de un cuarto de las universidades que existen hoy en América Latina abrieron sus puertas en los últimos 10 años, muchas de ellas privadas.

Pero apenas 10 son parte de las 500 mejores instituciones del mundo, un número solo superior al de África.

La deserción es otro parámetro. Para la investigadora, los jóvenes dejan sus estudios por varias causas: la falta de preparación académica, que se arrastra desde la educación secundaria; la falta de recursos, pese a la gratuidad en algunos casos.

Además, la larga duración de algunos programas y la falta de flexibilidad para cambiar de carreras aumentan las estadísticas de desertores.

El informe fue presentado ayer, en la Escuela de Posgrado en Administración de Empresas, de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), en Guayaquil.

En el caso de Ecuador, el aumento de la tasa de bachilleres está ligado al incremento de interesados en cupos en la 'U'. En el 2005, uno de cada 10 bachilleres iba a la 'U'; hoy, uno de cada dos.

Enrique Santos, presidente del Consejo de Educación Superior, dijo que es necesario mantener una prueba, que mida aptitudes y conocimientos. Pero recalcó que es necesario que las universidades también midan parámetros de perfil de ingreso.